

El Archivo Minero de Oruro será entregado en octubre

El Archivo Histórico Minero de Oruro será oficialmente entregado el 31 de octubre por la Corporación Minera de Bolivia (Comibol), ya que la estructura del repositorio se encuentra concluida y fue entregada a la entidad minera el martes 16 de junio.

El encargado e impulsor del proyecto y, ex ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, Edgar Ramírez, comentó que en los módulos “estará toda la documentación de la Corporación Minera de Bolivia que tiene un valor incalculable, no solamente en lo que se refiere a los problemas históricos o nacionales, su valor inmanente es de tales dimensiones, catalogada como documentación estratégica para el desarrollo nacional”.

Puntualizó que la obra no es de la Comibol, sino que la estatal “le está entregando al Departamento de Oruro”.

Ramírez explicó que la obra debió ser entregada en 2004, pero no hubo apoyo por los parlamentarios de ese entonces, ahora las condiciones son otras porque existe apoyo gubernamental.

PROYECTO

El proyecto de los archivos es integral y nacional para la entidad minera, consistente en la organización del Archivo Histórico de la Minera Nacional “organizado con el enfoque sistémico”, afirmó Ramírez.

El Archivo de la estatal comprende en su primera fase de 5 módulos ubicados en La Paz, Oruro, Potosí que se entregarán en septiembre; en Catavi será en 2010 y un archivo en Pulacayo, ambas regiones pertenecientes a Potosí.

La segunda fase del proyecto de archivo histórico consiste en la construcción de módulos en el oriente boliviano, la organización del centro de conversación y restauración del papel y la escuela archivista, mencionó Ramírez.

El proyecto servirá, por un lado para la gestión de la propia empresa, destinado a fines administrativos y de operaciones mineras, y por otra parte para fines investigativos de todas las ramas, “los archivos de la Comibol no solamente están restringidos a los problemas de carácter minero, en nuestro repositorio no tenemos documentación de carácter social, sino tenemos documentos con recursos humanos, educación y sanidad”, sostuvo Ramírez.

Asimismo, en los archivos de la Comibol se tiene documentos y manuales sobre los equipos utilizados en los “años dorados” de la Comibol y datos informativos de los centros mineros.

“A ojos de los extranjeros, consideran que es un milagro archivístico y es considerado el más grande en el mundo en materia minera, el único en su género”, apuntó el encargado.

